

# Medienmitteilung zur Gemeindeversammlung vom 3. Dezember 2024

## Malanser Budget 2025 im Plus

**An der von 102 Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern besuchten Gemeindeversammlung vom 3. Dezember 2024 wurden sämtliche Geschäfte genehmigt. Nebst dem positiven Budget 2025 fand u.a. auch ein Projektierungskredit im Zusammenhang mit der Sanierung und Umnutzung einer Gemeindeliegenschaft im Dorfzentrum Zustimmung. Zu Beginn der Versammlung wurde den Anwesenden der neue Imagefilm der Gemeinde Malans vorgestellt, welcher auch auf der Website eingesehen werden kann.**

### Budget 2025 im Plus

Einstimmig hat der Souverän das Budget 2025 der Gemeinde Malans genehmigt. Die Erfolgsrechnung 2025 sieht bei Aufwendungen von CHF 12'692'600 und Erträgen von CHF 12'707'200 einen Ertragsüberschuss von CHF 14'600 sowie ein Cashflow von CHF 597'600 vor. Die Nettoinvestitionen belaufen sich auf rund CHF 2,6 Mio. Der Steuerfuss für das Jahr 2025 wurde bei 75% der einfachen Kantonssteuer belassen.

### Behördenentschädigung

Oppositionslos genehmigt wurde durch die Gemeindeversammlung auch eine Anpassung der Behördenentschädigung. Der Behördenansatz für Gemeindebehörden (mit Ausnahme von Gemeindepräsidium und Gemeindevorstand), Kommissionen sowie nicht ständige Mitarbeitende der Gemeinde wird auf den 1. Januar 2025 von bislang CHF 35/h auf neu CHF 40/h angehoben. Die letzte Anpassung des Behördenansatzes erfolgte vor 17 Jahren.

### Projektierungskredit Sanierung Liegenschaft Kronengasse 4 und Umnutzung als KITA

Der Gemeindevorstand hat sich gemäss Leitbild der Gemeinde zum Ziel gesetzt, in Malans ein familiengerechtes Betreuungsangebot bereitzustellen, welches sich auch an den Bedürfnissen berufstätiger Personen orientiert. In diesem Zusammenhang möchte der Gemeindevorstand Hand bieten, damit im Dorfzentrum von Malans eine Kindertagesstätte eröffnet werden kann. Aus Sicht des Gemeindevorstandes würde sich dafür die gemeindeeigene, sanierungsbedürftige Liegenschaft an der Kronengasse 4 in optimaler Weise anbieten. Um den Sanierungsumfang des Gebäudes sowie die Realisierbarkeit einer Kindertagesstätte abschliessend zu klären, wurde der Gemeindeversammlung ein Projektierungskredit in der Höhe von CHF 173'000 beantragt. Im Rahmen der Eintretensdebatte wurde eingehend über den Rückweisungsantrag der Geschäftsprüfungskommission diskutiert. Der Antrag sah vor, das vorliegende Projekt zurückzustellen, bis die detaillierte Finanzplanung der Gemeinde Malans für die Jahre 2026 ff vorliegt. Der Rückweisungsantrag wurde schlussendlich mit 63 : 24 Stimmen abgelehnt und dem Antrag des Gemeindevorstandes mit 75 : 15 Stimmen stattgegeben.

### Notstromversorgung GWPW Panxwiesen

Mit grossem Mehr genehmigt wurde auch die Anschaffung und Einbindung einer Energieerzeugungsanlage für das Grundwasserpumpwerk Panxwiesen, welches die Wasserversorgungen von Malans und Landquart mit Grundwasser versorgt. Um die Versorgungssicherheit auch bei allfälligen Stromunterbrüchen dauerhaft zu gewährleisten, wird für das Pumpwerk ein Dieselgenerator mit einer Leistung von 300 kW angeschafft. Die Realisierungskosten werden mit CHF 409'000 veranschlagt, wobei die Gemeinde Malans aufgrund des Kostenteilers rund CHF 94'000 zu tragen hat.

### **Mitteilungen und Umfrage**

Nebst verschiedenen Mitteilungen aus dem Gemeindevorstand informierte das Gemeindepräsidium die Anwesenden auch über die vorliegenden Wahlvorschläge im Zusammenhang mit den Urnenwahlen der Gemeindebehörden vom 9. Februar 2025.

Malans, 4. Dezember 2024

### **Auskunftsperson**

Christoph Caprez, Gemeindepräsident, 081 300 00 28, christoph.caprez@malans.ch

### **Unterlagen zur Gemeindeversammlung**

[Kurzprotokoll der Gemeindeversammlung vom 3. Dezember 2024](#)

[Botschaft der Gemeindeversammlung vom 3. Dezember 2024](#)

[Budget 2025](#)